

# WARTA

## UNIVERSITAS NEGERI MALANG

NOMOR 203 TAHUN XXV FEBRUARI 2023



### UM SUPER : GO ON TRACK!

Pewarta : Nawal Kamilah Ismail

**Malang** - Universitas Negeri Malang (UM) lakukan rapat koordinasi penyusunan Perjanjian Kerja Sama (PKS) dengan berbagai bank mitra untuk menindaklanjuti program UM *Student-Parent Entrepreneur* (UM SUPER). Kegiatan dilakukan pada Rabu (01/02) di Aula Graha Rektorat lantai 1. Acara dihadiri oleh Direktur Kemahasiswaan dan Alumni, Direktur DIPHK (Data dan Informasi, Peningkatan, Hubungan Masyarakat dan Kerja Sama) dan perwakilan dari berbagai bank mitra UM.

Direktur Kemahasiswaan dan Alumni, Dr. Heny Kusdiyanti, S.Pd., M.M., menjelaskan penyusunan PKS ini adalah salah satu upaya untuk menyukseskan program besar UM SUPER. UM SUPER sendiri adalah program yang diinisiasi langsung oleh Rektor UM untuk mahasiswa yang memiliki bisnis keluarga untuk dapat maju bersama UM. Tentu, untuk menjalankan program ini

dengan, perlu kerja sama baik antara UM dengan bank-bank yang sudah lama bermitra dengan UM, yaitu Bank Jawa Timur (Bank Jatim), Bank Rakyat Indonesia (BRI), Bank Negara Indonesia (BNI), Bank Tabungan Negara (BTN), dan Bank Mandiri. "Seperti yang Bapak/Ibu ketahui, batch 1 UM SUPER sudah berjalan dan program ini akan berjalan secara berkelanjutan, artinya tidak berhenti di batch 1 saja. Oleh karena itu, agenda kita duduk bareng disini untuk menyepakati kontrak yang akan dilakukan selama program ini berlangsung," ujar Dr. Heny.

Dr. Heny menuturkan bahwa program UM SUPER dilakukan di bawah payung hukum. Hal ini dipertegas agar memberikan kenyamanan dan keamanan kepada UM sendiri, mahasiswa UM dan orang tuanya, serta bank-bank mitra. "Bapak/Ibu mitra adalah pendamping kami untuk melancarkan UM SUPER. Mari

kita ciptakan peluang bagi para calon-calon entrepreneur muda Indonesia yang ada di UM," Dr. Heny menambahkan.

Selanjutnya, sistem kerja sama antara UM dengan bank mitra dijelaskan lebih lanjut oleh Direktur Data dan Informasi, Peningkatan, Hubungan Masyarakat, dan Kerja Sama, Dr. Yuni Rahmawati, S.T., M.T. Masing-masing perwakilan bank mitra menyampaikan aspirasi dan pendapatnya hingga menemukan titik terang antara kedua belah pihak.

Kegiatan kembali ditutup oleh Dr. Heny selaku Direktur Kemahasiswaan dan Alumni. "Mudah-mudahan Bapak/Ibu bisa bersinergi dengan kami dan membentuk adik-adik mahasiswa menjadi orang-orang hebat," pungkasnya.

# Perkuat Kerja Sama, Rektor UM Kunjungi UTM

Pewarta: Nahdiatul Affandiah



**Malang.** Rektor UM, Prof. Dr. Hariyono, M.Pd., dan rombongan melakukan lawatan ke Universiti Teknologi Malaysia (UTM), 30 Januari-2 Februari 2023. Kegiatan selama empat hari tersebut merupakan tindak lanjut dari penguatan kerja sama antara UM dengan UTM.

kerja sama pendidikan dan riset dengan UTM Kuala Lumpur,” jelasnya.

Delegasi UM juga berkunjung ke International Science, Technology and Innovation Centre for South-South Cooperation under the auspices of UNESCO (ISTIC) di Kuala Lumpur, untuk memantapkan rencana kerja sama riset dalam bidang pendidikan sains dan teknologi. Dalam hal ini, UM menggandeng mitra dari Universiti Pendidikan Sultan Idris (UPSI).



Direktur Kantor Urusan Internasional (KUI) UM, Evi Eliyanah, S.S., M.A., Ph.D menjelaskan beberapa agenda yang dihadiri Rektor UM dan rombongan selama di UTM, yaitu; Peresmian UM Collaboration at UTM yang juga dikenal dengan sebutan UM Satellite Office at UTM, Eksplorasi kerja sama research matching fund yang dikelola oleh LPPM UM dan TNCPI UTM, dan eksplorasi kerja sama antar perpustakaan UM dan UTM.

“Lawatan UM ke Malaysia ini dalam rangka mendukung proses internasionalisasi UM, serta memperluas jaringan kolaborasi riset perguruan tinggi. Kita ingin bermitra dengan berbagai perguruan tinggi luar negeri untuk bersama-sama meningkatkan layanan kepada mahasiswa yang semakin baik, dan pada akhirnya bermuara kepada kesejahteraan masyarakat,” pungkas Dosen Departemen Sastra Inggris ini.



“Selain hal tersebut UM juga menggalang sinergitas di bidang Student Service Learning antara UTM iLeague dan LPPM UM, riset membrane dan ketahanan air antara LPPM UM dan UTM AMTEC, serta

# Kolaborasi Kuliah Tamu Internasional Bersama UCSI University Malaysia

Pewarta: Malichatus Sa'diyah

**Malang.** Departemen Teknik Sipil Universitas Negeri Malang (UM) berkolaborasi dengan UCSI University Malaysia sukses menggelar kuliah tamu internasional dengan tajuk "Cooperation Development through Sharing Session and Guest Lecture between UCSI University Malaysia and the State University of Malang" pada Jumat (10/02/2023). Kuliah tamu berlangsung secara hybrid ini bertempat di Ruang Seminar GKB A19 Lantai 3 dan Zoom Meeting dengan dosen tamu yang didatangkan adalah Prof. Dr. Nangkula Utaberta, seorang profesor sekaligus Kepala Riset dan Studi Pascasarjana di Sekolah Arsitektur dan Lingkungan Buatan UCSI University Malaysia. Kegiatan ini bertujuan untuk saling berbagi ide, aspirasi, serta wawasan akademik dari dosen tamu ke mahasiswa Departemen Teknik Sipil.

Kegiatan diawali dengan menyanyikan lagu kebangsaan kedua negara, dilanjutkan dengan sambutan oleh Dekan Fakultas Teknik dan Prof. Nangkula, kemudian disambung dengan pemutaran video profil dari UCSI University Malaysia, penandatanganan dokumen oleh kedua pihak yang selanjutnya disusul oleh penyerahan cinderamata dari UM kepada para perwakilan tamu UCSI University Malaysia yang hadir, dan puncaknya pemaparan materi yang disusul dengan diskusi dan tanya jawab.

Wakil Dekan III Fakultas Teknik, Dr. Eng. Siti Sendari, S.T., M.T., menyambut dengan hangat kedatangan Prof. Nangkula beserta tim di UM. Beliau juga menyampaikan selang pandang tentang Fakultas Teknik UM beserta beberapa pejabat departemen dan fakultas yang hadir di ruang kuliah tamu internasional tersebut.

"Seperti yang kita tahu bahwa UCSI University Malaysia memiliki ranking yang tinggi di dunia, jadi ini merupakan sebuah kesempatan bagus bagi Kami untuk bisa belajar dan berdiskusi lebih dalam tentang bagaimana mencapai prestasi bagus tersebut.

Sebenarnya kita (Fakultas Teknik) memiliki ranking yang tinggi di perguruan tinggi Indonesia, kita menempati urutan ke-4

di Teknik Mesin dan posisi pertama di bidang pendidikan. Jadi saya harap kita dapat meneruskan kolaborasi kita," papar Dr. Siti Sendari.

Menanggapi ucapan selamat datang dari Wakil Dekan III, Prof. Nangkula Utaberta turut menyampaikan rasa terima kasihnya.

"Saya kira ini adalah permulaan yang bagus untuk kolaborasi kita (UM dan UCSI University Malaysia). Jadi di sini saya dengan senang hati membagikan usaha dan strategi bagaimana universitas kita masuk dalam ranking dunia. Saya yakin kita dapat saling membantu dengan mengembangkan ide-ide kolaborasi antara dua universitas. Kami sebenarnya ingin membuka kesempatan berkolaborasi tentang riset bersama antara UM dan UCSI, selanjutnya kita juga mencari kemungkinan publikasi bersama, dan yang terakhir tentu tentang pembelajarannya," ungkap Prof. Nangkula.



Kegiatan utama pun berlanjut dengan penyampaian materi dari Prof. Nangkula yang membawa topik dengan judul "Design Framework for Growing and Transformable House in Malaysia: Lesson from Design Flexibility of Traditional Malay House and some Modern Architecture Ideas". Dimana beliau menjelaskan seputar perkembangan pembangunan rumah tradisional Malaysia yang menambah referensi ide-ide mahasiswa yang datang pada kegiatan kuliah tamu internasional ini.



# UM Tingkatkan Kualitas Ormawa melalui Workshop Kesekretariatan Pengurus Ormawa

Pewarta : Rani Destia Wahyuningsih



**Malang.** Workshop Kesekretariatan Pengurus Organisasi Mahasiswa (Ormawa) Universitas Negeri Malang (UM) tahun 2023 dilaksanakan pada Sabtu (04/02). Kegiatan ini bertempat di Aula Utama Lantai 9 Graha Rektorat dengan dihadiri oleh 33 pejabat UM. Tujuan diadakannya kegiatan workshop ini adalah untuk memberikan pengetahuan sekaligus menjadi forum diskusi bagi Ormawa dalam menjalankan aktivitas organisasi selama satu periode, baik berupa administrasi, keuangan, hingga pendampingan. Meskipun berjalan selama satu hari, kegiatan workshop ini sangat padat pengetahuan dan petunjuk bagi ormawa-ormawa yang akan menjalankan kepengurusan.

Workshop Kesekretariatan Pengurus Ormawa dimulai pada pukul 07.00 dengan diawali oleh sosialisasi program kegiatan Belmawa PPK Ormawa Tahun 2023 oleh Bapak Slamet Fauzan, S.Pd., M.Pd. Kegiatan selanjutnya merupakan sambutan yang disampaikan oleh Direktur Kemahasiswaan dan Alumni, Dr. Heny Kusdiyanti, M.M.

Aktivitas workshop dilanjutkan dengan pengenalan Birokrasi dan Administrasi Organisasi Mahasiswa oleh Kepala Seksi Penalaran, Persuratan di UM oleh Kepala Seksi Karir dan Alumni, Program Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat bagi Mahasiswa oleh Sub Koord. Program LPPM, Administrasi Keuangan Ormawa oleh Kepala Seksi Kesejahteraan dan Kewirausahaan, Aplikasi di Kemahasiswaan Sistem Informasi Aktivitas Mahasiswa (SIMAWA) oleh Kepala Seksi Minat

dan Bakat, Sistem Informasi Organisasi Mahasiswa (SIORMAWA) oleh Kasubdit Kesejahteraan, Kewirausahaan, Karir, dan Alumni, dan Kehumasan oleh Kasubdit Minat, Bakat, dan Penalaran. Selain itu juga dilakukan Pendampingan Penyusunan Program Kerja Ormawa yang terdiri dari BEM dan DPM, UKM Penalaran, UKM Minat dan Bakat, dan UKM Kerohanian.

“Mahasiswa mahasiswi yang hadir saat ini mengemban tugas tambahan diluar belajar, yakni berproses melalui organisasi mahasiswa sebagai wadah pengembangan karakter. Tentu saja ini merupakan amanah yang perlu diemban dengan penuh rasa tanggung jawab. UM memiliki kesempatan menampung mahasiswa beribu-ribu dan mahasiswa mahasiswi inilah terpilih sebagai mahasiswa pilihan. Dengan diikutinya kegiatan ini, saya percaya kalian dapat mengembangkan diri dengan pesat dan membawa kebermanfaatn bagi masa depan kalian” Ujar Ibu Heny dalam sambutannya.



## PPG UM Siap Jalin Kerjasama dengan Pemprov Kaltim dalam Penyelenggaraan PPG

Pewartanya : Tim PPG UM

Malang. Pendidikan Profesi Guru (PPG) Sekolah Pascasarjana UM (Universitas Negeri Malang) semakin mengkokohkan diri sebagai penyelenggara pendidikan guru yang profesional. Hal ini dibuktikan dengan dipilihnya PPG UM sebagai tujuan belajar bagi 1.235 guru provinsi Kalimantan Timur (Kaltim).

“Kami saat ini memiliki sekitar 1.235 guru yang belum bersertifikat pendidik (serdik). Sebagai upaya untuk memajukan sumber daya terkait kualitas guru, kami berencana untuk bisa menuntaskan pekerjaan rumah ini dalam tempo kurang lebih 5 tahun kedepan. Oleh karena itu kami harap PPG UM akan bisa bersinergi untuk bersama-sama dengan kami menuntaskan target Pemprov Kaltim ini,” jelas Drs. Diddy Rusdiansyah, M.M. Staf Ahli Gubernur Kaltim mengawali pertemuan Rabu, 8 Februari 2023 di Gedung Sekolah Pascasarjana UM.

Lebih lanjut Drs. Diddy Rusdiansyah, M.M menyampaikan bahwa dilain sisi, Pemprov Kaltim mendapat dorongan spirit yang luar biasa, mengingat Kaltim akan menjadi ikon negara sebagai Ibu Kota Nusantara. “Kaltim telah ditunjuk sebagai IKN, hal ini menambah semangat kami untuk terus mengembangkan potensi SDM. Saat ini guru yang kami prioritaskan, ke depan bidang yang lain secara bertahap akan terus ditingkatkan kualitasnya,” tambah Bapak yang memimpin sepuluh delegasi Pemprov Kaltim ini.

Para guru tersebut rencananya akan mengikuti seleksi PPG Dalam Jabatan (Daljab) yang terdiri atas 4 kategori, yaitu Program PPG Daljab Kategori 1, PPG Daljab Kategori 2, PPG Daljab Ex. PLPG, dan PPG Daljab jalur Guru Penggerak. PPG Daljab Kategori 1 ditujukan untuk guru yang telah bertugas sebelum tahun 2015. PPG Daljab Kategori 2 ditujukan untuk guru yang telah bertugas di atas tahun 2015. PPG Ex. PLPG adalah PPG untuk guru yang belum lulus PLPG (Pendidikan dan Latihan Profesi Guru). Sedangkan PPG Jalur Guru Penggerak adalah PPG

untuk guru yang memiliki sertifikat sebagai Guru Penggerak. Menanggapi hal tersebut Wakil Direktur Sekolah Pascasarjana UM, Prof. Dr. Yusuf Hanafi, S.Ag, M.Fil.I, siap menindaklanjuti dengan penandatanganan MoU (*Memorandum of Understanding*) dan PKs (Perjanjian Kerjasama) dalam waktu dekat.

Sementara itu, Kaprodi PPG UM, Dr. Muhammad Alfian, S.Pd., M.Pd menawarkan beberapa skema dalam kegiatan pembelajaran nantinya. PPG UM siap membimbing para guru dan memberikan kiat-kiat khusus untuk menghadapi UKMPPG. “Ada beberapa skema yang mungkin bisa kita jalankan untuk Uji Kompetensi Mahasiswa Pendidikan Profesi Guru(UKMPPG). ada Uji Pengetahuan (UP) dan Uji Kinerja (Ukin), seperti mengadakan try out, penyampaian kisi-kisi ujian, dan pembahasan soal. Selain itu para guru nantinya juga kan ada penguatan IT,” tutur Dr. Muhammad Alfian, S.Pd., M.Pd.

Dalam kesempatan tersebut UM juga menawarkan 31 bidang studi, 9 di antaranya adalah bidang vokasi yang salah satu fokusnya adalah mensertifikasikan guru SMK dan SMA Vokasi. Sementara 6 bidang studi yang SK penyelenggaraannya segera turun dari Kemendikbudristek yaitu; bidang studi Agribisnis Ternak, Perikanan, Keperawatan, Teknik Kimia, Pendidikan Sejarah, dan Perhotelan dan jasa Pariwisata.

Adapun upaya yang akan ditempuh Pemerintah Provinsi Kalimantan Timur dalam mendukung program ini adalah dengan adanya program 1 guru 1 laptop, pengadaan lokasi yang memadai terkait IT berupa kelas dengan daya listrik yang stabil dan internet dengan *bandwidth* tinggi dan pembiayaan secara penuh oleh pihak Pemerintah Provinsi Kalimantan Timur.



# KBIHU AI-Falah UM, Tekankan Prinsip Kemandirian dalam Rangkaian Manasik Haji

Pewarta : Luthfi Maulida Rochmah

Malang. PKBK (Pusat Kehidupan Beragama dan Karakter) dari LPPP (Lembaga Pengembangan Pendidikan dan Pengajaran) UM (Universitas Negeri Malang) menyelenggarakan Bimbingan Manasik Haji bersama KBIHU (Kelompok Bimbingan Haji dan Umroh) AI-Falah. Serangkaian acara tersebut dilaksanakan secara luring di Aula Gedung B17 pada Sabtu (04/02) dengan dihadiri oleh Wakil Rektor III UM beserta jajarannya.

Acara diawali dengan pembacaan ayat suci Al-Qur'an kemudian dilanjutkan sambutan pertama oleh Ketua KBIHU AI-Falah, Prof. Dr. Imam Bashori, M.Pd., yang menjelaskan tentang waktu pelaksanaan bimbingan manasik haji.

"Bimbingan ini dilaksanakan dalam 7 kali dan setiap pertemuan terdiri dua sesi. Sabtu terakhir di bulan Ramadhan kita adakan sesi terakhir dan setelah itu dilanjutkan pertemuan di rumah-rumah jama'ah. Kami mengucapkan terima kasih kepada Rektor karena sudah memfasilitasi kegiatan ini dari tahun ke tahun. Hal ini merupakan wujud amal sholeh dan pengabdian UM agar mendapat Rahmat dari Allah" ujar Prof. Imam.

Selanjutnya terdapat testimoni dari jamaah haji tahun kemarin mengenai pelayanan baik dari KBIHU AI-Falah dan ucapan syukur bisa berangkat haji di tahun 2022. "Kami benar-benar bersyukur dan sangat menikmati perjalanan haji kami di tahun 2022. Kemarin kita berjumlah 20 orang dan campur dengan 3 KBIHU

lain. Saya merasa sangat bersyukur menjadi anggota rombongan KBIHU AI-Falah 2022 karena sangat dilayani dan waktu pulang dijemput 2 bis, satu bis untuk kita, dan satu bis untuk koper. Kita sangat dimuliakan oleh KBIHU AI-Falah".

Dalam kesempatan tersebut, Wakil Rektor III UM, Dr. Munjin Nasih, S.Pd, M.Ag., juga menyampaikan bahwa jamaah yang akan berangkat tahun ini harus memiliki sifat kemandirian. "KBIHU AI-Falah memiliki cerita cukup panjang dan seingat saya sudah ada sejak tahun 1990-an, saya termasuk alumnyanya. KBIHU AI-Falah ini adalah bagian dari ikhtiar UM untuk pengabdian kepada masyarakat dan hingga saat ini tidak memungut biaya sepeserpun dari jamaah. KBIHU AI-Falah ini berbeda dengan yang lain karena tidak selalu ada pendampingnya. Oleh karena itu, bimbingan sebelum keberangkatan selalu menekankan pada kemandirian sehingga tidak ada atau adanya pendamping diharapkan bapak/ibu bisa mandiri," jelas Wakil Rektor III.

Jamaah yang mengikuti bimbingan ini rata-rata adalah jamaah yang sudah melunasi pembayaran di tahun 2020 sebanyak 38 orang. Tahun ini Indonesia membuka 203.320 kuota untuk jamaah reguler, 221.000 untuk jamaah, dan 17.680 untuk jamaah khusus. Pelatihan pertama dilaksanakan dengan 2 materi yaitu kebijakan haji Indonesia 2023 dan yang kedua tentang manajemen qolbu atau hati.



## Kuliah Tamu Prodi Sadesa UM Bersama *Visual Artist Walt Disney*

Pewarta : Paundra Wangsa Fajar Kusuma

Malang - Departemen Seni dan Desain Fakultas Sastra (FS) Universitas Negeri Malang (UM) menyelenggarakan kuliah tamu bertajuk “*Develop, Organize, and Build Business Through your Art*” yang diadakan pada hari Rabu (22/02) di aula gedung A20 Ruang EDU-TV. Acara tersebut diisi oleh Nelson Ferreira, seorang praktisi seni global yang terkenal.

Acara diawali dengan sambutan Wakil Dekan II FS UM, Dr. Edy Hidayat, S.Pd, M.Hum., yang mengatakan bahwa acara kuliah tamu kali ini bertujuan untuk meningkatkan apresiasi dan ekspresi terhadap karya seni. “Kegiatan ini dilaksanakan untuk dapat memberi gambaran bagi kita bagaimana cara mengapresiasi dan mengekspresikan suatu karya seni,” ujarnya sekaligus sebagai pembuka acara.

Kuliah tamu ini memberikan pengalaman dan pengetahuan yang berharga bagi para mahasiswa dan dosen di Departemen Seni dan Desain khususnya program studi S1 Pendidikan Seni Rupa, S1 Desain Komunikasi Visual, dan D4 Animasi. Kuliah tamu ini diikuti oleh puluhan mahasiswa dan beberapa dosen Departemen Seni dan Desain FS UM. Fokus kuliah tamu ini adalah pengaplikasian langkah-langkah dalam seni menggambar manual dengan langsung melihat model gambar secara detail dan rasional dengan 3 pose yang berbeda.

Nelson Ferreira, pakar menggambar di *Industrial Light and Magic* milik *Walt Disney Company*, menyatakan pentingnya peran seorang guru untuk menghasilkan seniman yang berbakat dan andal. “*The best teacher you have, can influence you to improve your skills in art,*” ujarnya.

Dosen D4 Animasi, Dimas Rifqi Novica, S.Sn., M.Ds., mengatakan, “Kami menggelar kegiatan ini untuk meningkatkan kemampuan mahasiswa Seni dan Desain FS UM dalam menggambar manual di tengah kemudahan-kemudahan digital yang ada. Menurut saya, mahasiswa sekarang kurang mampu menggambar manual, namun sangat mampu dalam menggambar melalui software. Untuk itu, perlu peran praktisi seni yang mumpuni seperti Nelson Ferreira.” Lebih lanjut, dosen D4 Animasi FS UM ini berharap agar mahasiswa dapat menghasilkan karya yang lebih baik kedepannya. “Harapan saya mahasiswa akan bisa menggambar sehingga mahasiswa dapat berpikir lebih dalam tentang seni dan desain kemudian menghasilkan karya-karya yang lebih bagus,” pungkas Dimas.

Acara ini diakhiri dengan pemberian masukan atas hasil karya para mahasiswa oleh Nelson Ferreira dan beberapa dosen Departemen Seni dan Desain FS UM. Para mahasiswa antusias memperhatikan saran dan masukan tersebut agar selanjutnya dapat membuat karya seni yang lebih baik,



# Informasi

## Penjadwalan Pelaksanaan Wisuda 118

Kampus Merdeka  
UM  
PPJ  
#InfoUM  
No. 21.2.19/UN32.1/KM/2023

**Penjadwalan Pelaksanaan dan Peserta Wisuda**  
Universitas Negeri Malang  
**Periode 118 Tahun 2023**

More information:  
[https://bit.um.ac.id/Wisuda\\_118](https://bit.um.ac.id/Wisuda_118)

www.um.ac.id @universitasnegerimalang @UM\_1954 Universitas Negeri Malang - UM UniversitasNegeriMalangOfficial



Universitas Negeri Malang

Jl. Semarang 5 Malang 65145  
Telp. (0341) 551312

Website : [www.um.ac.id](http://www.um.ac.id)  
Email : [humas@um.ac.id](mailto:humas@um.ac.id)  
Youtube : UniversitasNegeriMalangOfficial  
Instagram : @universitasnegerimalang  
Twitter : @UM\_1954  
Facebook : Informasi.UM  
TikTok : universitasnegerimalang

Dicetak Oleh: Penerbit UM, Telp (0341) 553 959

## REDAKSI

Penasehat:  
Hariyono

Penanggung Jawab :  
Arif Nur Afandi

Pimpinan Redaksi :  
Komariyah  
Yuni Rahmawati

Redaktur Pelaksana :  
Kartika Lazuardi

Staff Redaksi:  
Sely Septi Kartika  
Nike Virgawati Y

Reporter:  
Suhardi  
Internship Humas

Pelaksana Sirkulasi:  
Joko Wibowo

Penyunting:  
Zulkarnaen N

Layouter:  
Ian Fajrin

Fotografer:  
Ony Herdianto  
Internship Humas